

LES CORRESPONDANCES D'ARMÉES DE DIÉGO-SUAREZ (1890 - 1895)

Michel VARIN

CONFÉRENCE DU 2 JUIN 2007

Journée franco-belge

Diégo-Suarez est situé à l'extrémité nord de l'île de Madagascar. Les Français en prirent possession en 1885 et y organisèrent une Colonie qui fut rattachée à celle de Madagascar en 1896.

Jusqu'au 31 décembre 1889 les militaires bénéficiaient de la franchise postale ; le 1^{er} janvier 1890 elle fut remplacée par le régime des correspondances d'armées qui appliqua le tarif intérieur français. A cette date le tarif de la lettre simple était 15 centimes. La demande importante de timbres-poste de 15 centimes, les difficultés de communications et la lenteur de l'approvisionnement firent que très rapidement ces timbres-poste vinrent à manquer. La solution la plus simple fut de surcharger localement les autres valeurs inutilisées. En septembre les timbres-poste n'arrivant toujours pas, il fut décidé d'imprimer sur place des vignettes postales. Puis en 1892 une nouvelle émission de timbres-poste fut mise en place.

Lorsqu'en 1895 la franchise postale est rétablie, durant ces 5 ½ années ce sont **10 timbres-poste de 15 centimes différents** qui ont été utilisés dans l'unique bureau de poste de la Colonie !



Lettre du 29 septembre 1890 affranchie avec une vignette lithographiée de 15 centimes oblitérée avec le timbre à date « CORR. D'ARMEES DIEGO-SUAREZ » dit « sur la pointe »